

Lecciones del 2011  
Iglesia Bautista  
Mes de Marzo—CONOCIENDO LAS CAIDAS  
6 de Marzo de 2011

## UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011 LA CAIDA DE LUCIFER

Lectura Bíblica: Isaías 14:1-19; Ezequiel 28:11-19

Versículo de Memoria: Isaías 14:12--“¿Cómo caíste del cielo, oh Lucero, hijo de la mañana! Cortado fuiste por tierra, tú que debilitabas a las naciones.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de la caída de Satanás.

### INTRODUCCIÓN:

Satanás fue creado por Dios y fue un querubín (un ángel muy especial)—Ezequiel 28:14, 16; , muy hermoso—Ezequiel 28:17 y excelente en la música—Isaías 14:11. A pesar de lo grandioso que fue Lucifer o Lucero, él llegó a caer en pecado y fue lanzado del cielo. Este ángel lo tenía todo pero cayó y algún día será destruido por toda la eternidad—Apocalipsis 20:10. Lo que llevó a Satanás a su caída fue...

#### I. LA SOBERBIA—Ezequiel 28:17

La principal razón de la caída de Lucero fue su soberbia. El hecho que era hermoso y que tenía muchas habilidades como la música y el hecho que era un querubín, le llevó a creerse más de lo que era. Lucero fue lanzado del cielo principalmente por su soberbia. De igual manera cualquiera que es soberbio tendrá su caída tarde o temprano—Proverbios 16:18. Nunca dejes que la soberbia entre en tu corazón porque eso te llevará a la caída, tarde o temprano—Isaías 14:11.

#### II. LA SED DE PODER—Isaías 14:12, 13

Lucero se llenó de ganas de tener más poder que el mismo Dios quién lo había creado. El deseo de mucho poder corrompe a las personas. Debes tener cuidado de no buscar tener poder antes del tiempo sino esperar que otros te coloquen en posiciones de autoridad y honra—Lucas 14:7-11. No seas como Satanás quién quería tener más poder de lo que El podía tener o necesitaba tener. Tenemos que reconocer que al estar en la voluntad de Dios estamos más que bien y no debemos preocuparnos por tener más poder, sino buscar solo tener el poder más importante que hay, que es el poder del Espíritu Santo—Hechos 1:8.

#### III. LA SEDICIÓN—Apocalipsis 12:3, 4

Satanás, en su intento de tomar el poder en el cielo, arrastró a una tercera parte de los ángeles en el cielo. El pudo convencer a muchos ángeles que le apoyaran en su intento de tomar el puesto de Dios. Hubo uno de los hijos de David que hizo esto también y trató de usurpar el trono de su padre. Este hombre se llamaba Absalom y también fue destruido por sembrar discordia y hacer que el pueblo lo siguiera—II Samuel 15:1-6. De igual manera tenemos que tener cuidado que nadie pueda llegar a nuestra iglesia para causar divisiones ni discordia entre hermanos porque esto no es lo que Dios quiere que suceda—Tito 3:10, 11.

### CONCLUSIÓN:

Así como Satanás cayó por su soberbia, su sed de poder y por causar sedición hay muchos que hoy día tratan de quitarle el puesto a otros en los trabajos, colegios, escuelas y hasta en la iglesia. No seamos de los que queremos tanto lograr nuestras metas que estamos dispuestos a destruir a otros en el camino. Satanás quería el puesto de Dios y como resultado ahora es condenado para siempre al infierno al igual que una tercer parte de los ángeles creados por Dios. No sigas el ejemplo de Satanás lo cual de seguro te llevará a una caída.

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
LA CAIDA DEL HOMBRE

Lectura Bíblica: Génesis 3

Versículo de Memoria: I Juan 2:16—“Porque todo lo que hay en el mundo, los deseos de la carne, los deseos de los ojos, y la vanagloria de la vida, no proviene del Padre, sino del mundo.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de los pasos que usa Satanás para tentarnos a caer en pecado.

INTRODUCCIÓN:

Sabemos que la persona que fue engañada y seducida fue Eva (I Timoteo 2:13, 14), pues sin duda Adán escogió pecar por amor a su esposa y por no quedar separado de ella. Muchos hombres han caído en el pecado por razón de una mujer y esto fue lo que sucedió con la primera pareja en el mundo. Satanás siempre buscará hacernos caer y buscará el lado más débil de la persona. En cuanto al hombre, Satanás sabía que si lograba hacer que Eva cayera en pecado él iba a lograr que Adán también cayera. Satanás pudo engañar a Eva porque él la convenció de varias cosas...

I. CUESTIONÓ A DIOS—Génesis 3:1

Lo primero que hizo Satanás fue hablar con la mujer por medio de un animal creado por Dios. Obviamente el hombre podía hablar con los animales en un principio. Satanás se aprovechó de este animal o más bien imitó ser una serpiente, pues la Biblia habla de que él mismo es una serpiente—Apoc. 12:9; 20:2. Satanás procede en poner en tela de juicio o cuestionar el hecho que Dios no los dejaba comer de todos los árboles. Muchas veces el diablo buscará hacernos caer por medio del cuestionamiento de lo que se practica o predica. ¿Cuántas veces en forma de burla no se nos cuestiona porque no podemos hacer muchas cosas en nuestras vidas? Siempre el diablo hace parecer que lo que es de Dios es exagerado para avergonzarnos.

II. CONTRADIJO A DIOS—Génesis 3:2-5

Satanás procedió en contradecir a Dios, diciendo que la razón que Dios no les permitía comer del árbol en medio del huerto era para mantenerlos en la ignorancia o cegados a la verdad. ¿Cuántas veces se nos ha dicho que al tener convicciones que estamos perdiendo cosas en la vida o placeres o mejoras, etc? El diablo siempre quiere hacerte creer que al no participar en el pecado que te estás perdiendo muchas cosas que no deberías perderte. Es cierto, cuando no cedemos a las tentaciones nos perdemos varias cosas, sobre todo la muerte—Santiago 1:13-15.

III. CONVENCÍO CON CARNALIDAD—Génesis 3:6 y I Juan 2:15-17

Satanás siempre busca convencernos usando nuestros propios deseos carnales (concupiscencia), y así hacernos caer. Esto fue lo que hizo con Eva pues logró que ella cayera por medio de los...

a. DESEOS DE LA CARNE—(6ª y I Juan 2:16)

El diablo busca hacernos caer usando nuestros propios deseos carnales. No todo lo que nuestra carne nos pide nos conviene. Tenemos que decirle “NO” a la carne con mucha frecuencia pues esta nos pide hacer lo que nos hará daño. Hágale más caso al Espíritu que a la carne—Mateo 26:41.

b. DESEOS DE LOS OJOS—(6b y I Juan 2:16)

Las cosas que nos quieren hacer pecar casi siempre son muy agradables ante nuestros ojos. El diablo sabe poner muy bonito el pecado y así hacernos creer que es bueno porque es bonito. Hay muchos ejemplos como la cerveza, cigarrillos, mujeres mal vestidas, hombres elegantes, etc.

c. VANAGLORIA DE LA VIDA—(6c y I Juan 2:16)

Todos deseamos surgir y lograr mejorar en la vida y esto es lo que lleva a muchos a vivir en el pecado. Era el deseo de Eva de conocer más y por esto ella cayó en pecado. No permitas que la vanagloria de la vida te haga caer en pecado. No debes amar a este mundo y su gloria sino a Dios—I Juan 2:15-17.

CONCLUSIÓN:

No confíes en tu carne pues tu carne es débil y te llevará a pecar. Si no quieres caer en pecado tal y como lo hicieron Adán y Eva, debes mantenerte en la Palabra de Dios con tu mirada puesta en Cristo y no en las cosas de este mundo.

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
LA CAIDA DE LA HUMANIDAD

Lectura Bíblica: Génesis 6

Versículo de Memoria: Génesis 3:15—“Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu simiente y la simiente suya; ésta te herirá en la cabeza, y tú le herirás en el calcañar.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de la razón por el diluvio y el arca de Noé.

INTRODUCCIÓN:

En Génesis 3.15 encontramos la primera profecía de la venida de Cristo y Su obra redentora. Satanás, sabiendo que este versículo predecía su destrucción, trazó una estrategia para lograr que de la mujer no pudiera venir esa simiente que le heriría en la cabeza. Ese plan de Satanás fue el de alterar la genética de la raza humana usando sus “huestes de maldad” (hijos de Dios—Génesis 6:1-4 y Job 1:6) y así lograr que no hubiera esa virgen de quién nacería el Salvador del mundo. Dios no permitió que Satanás y los suyos realizaran su plan sino que castigó estos “hijos de Dios” y los tiene en prisiones—Judas 6 y Cristo fue y les predicó para demostrarles que El sí cumple sus promesas—I Pedro 3:18-20. La forma en que Dios pudo salvar al mundo de que fuera contaminada completamente por Satanás fue por...

I. ENCONTRAR UN HOMBRE JUSTO—Génesis 6:8-13

Si no hubiera sido por Noé, quizás nosotros no existiríamos hoy día, pues Noé era el único hombre en la tierra que fue varón justo y temeroso de Dios. Dios siempre está buscando a la gente que le temen y que sean salvos para usarlos para hacer grandes cosas para El. Si va a haber esperanza para Panamá es porque hay algunos cristianos que son justos y temerosos de Dios y por ellos Dios nunca destruirá del todo este país así como en Sodoma—Génesis 18:32, 33. Este mundo se salvó de completa destrucción gracias a Noé—II Pedro 2:4-10.

II. ENVIARLO A PREPARAR UN ARCA—Génesis 6:14-22

Dios procedió en enviar a Noé a construir un arca con las especificaciones que El le dio. Esta arca tenía una capacidad enorme para poder acomodar una representación de cada especie de animales que había en la tierra. Hay que recordar que no llovía en aquel tiempo y tomó mucha fe para que Noé construyera el arca ya que no se sabía de donde vendría tanta agua—Génesis 2:5-6. Noé estuvo preparando el arca por 120 años y, a pesar de la incredulidad de la gente, sus burlas y críticas, él no dejó de construir el arca—Génesis 6:3. Noé fue un hombre de mucha fe en su Dios a pesar que se encontraba casi solo con su familia—Hebreos 11:7.

III. ENVIAR UN DILUVIO—Génesis 7:1-20

Noé entró en el arca con toda su familia y los animales que Dios les envió y Dios mismo cerró la puerta. Al cerrar la puerta Dios envió el diluvio y todo el mundo fue cubierto en agua y todo murió menos los animales del agua. El agua es uno de las cosas que más destrucción puede causar en pocos segundos. El agua cubrió la montaña más alta del mundo. Es por esto que se encuentran aún en montañas evidencias de vida marítima. ¿De dónde vino tanta agua? La Biblia dice que Dios separó las aguas de las aguas—Génesis 1:6-8. Esta agua en el cielo era lo que creó un efecto de invernadero en este mundo dando lugar a vidas muy largas en la tierra. En el diluvio Dios soltó esta agua—Gén. 7:11, 12. Después del diluvio ya el hombre no vivió tantos años. No hay duda alguna que el diluvio sucedió y Dios cumplió su palabra.

CONCLUSIÓN:

Noé y su familia fueron los que Dios usó para conservar la existencia de la raza humana. Todo esto lo hizo Dios con Noé porque fue un hombre que tuvo fe y creyó a su Dios. ¿Tienes fe en tu Dios y vives una vida justa para Dios? Esto decidirá si Dios te usará para algo grande o no.

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
LA CAIDA DE SANSON

Lectura Bíblica: Jueces 13-16

Versículo de Memoria: Jueces 16:20—“Y le dijo: ¡Sansón, los filisteos sobre ti! Y luego que despertó él de su sueño, se dijo: Esta vez saldré como las otras y me escaparé. Pero él no sabía que Jehová ya se había apartado de él.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de lo que llevó a Sansón a su caída.

INTRODUCCIÓN:

Sansón fue el hombre más fuerte que el mundo jamás ha conocido. No ha habido hombre que tuviera la fuerza que tenía Sansón. Dios le dio una fuerza extraordinaria y el secreto de su fuerza venía de Dios siempre y cuando él no se cortaba el cabello—Jueces 16:17. Sansón pudo matar a un león solito—Jueces 14:6; mató a 30 hombres en Ascalón—Jueces 14:19; Luego mató a mil filisteos con la quijada de un asno—Jueces 15:15; Cargó una puerta de la ciudad de Gaza—Jueces 16:3. A pesar de toda la fuerza que tuvo Sansón cayó ante el enemigo y perdió su vista y fue encarcelado—Jueces 16:21. Lo que llevó a Sansón a su caída fue...

I. MUJERES EXTRAÑAS—Jueces 14:1-3; 16:1, 4.

El primer paso hacia la caída de Sansón era el enamorarse de mujeres extrañas, o sea, mujeres que no fueran cristianas y que fueran hasta ramerías. Una mujer de esta clase solo anda buscando destruir hombres que quieren servir a Dios—Prov. 6:26; 2:16-19; 7:6-23. Nadie debe entrar en una amistad ni relación con una persona que no es de la misma fe y convicciones que tenemos, pues te llevarán a la destrucción—II Corintios 6:14-18. No des lugar a enamorarte de una persona que no sea de tu misma fe y convicciones pues esto solo te traerá tristeza y dolor—Prov. 5:3-6. Fueron las palabras suaves e insistentes de Dalila que llevaron a Sansón a descubrir su secreto de sus fuerzas—Jueces 16:16, 17.

II. MENTIRAS—Jueces 16:6-14

Muchos piensan que si mentimos para evitar el mal o para lograr un bien que es aceptable. Para Dios nunca es aceptable que andemos con la mentira porque la mentira es del diablo—Juan 8:44 y cualquiera que anda constantemente mintiendo no conoce a Dios sino es aún hijo del diablo. El que es salvo debe desechar la mentira de su vida y no debe ponerse en situaciones que es tentado a mentir—Efesios 4:25. Sansón fue destruido no solo porque buscaba mujeres del mundo y vivía en fornicación sino porque también mentía y Dios dejará caer en el pecado a aquellos contra quienes está enojado—Proverbios 22:14.

III. MUCHA CONFIANZA EN SÍ MISMO—Jueces 16:17-20

Sansón se acostumbró tanto a la fuerza que tenía que él creía que nunca la perdería. Se confió de que a pesar de todo el mal que había hecho que Dios nunca lo dejaría ser derrotado. Hay muchos que creen que porque pudieron pecar una o dos o más veces y Dios no los descubrió ni los destruyó, que ya nunca caerán ni serán descubiertos. Dios es misericordioso pero tarde o temprano nuestros pecados nos alcanzarán—Números 32:23. Nunca debes confiar en la carne pues nuestra carne es pecaminosa y nos traiciona y somos débiles—Filipenses 3:3, 4 y Mateo 26:41.

CONCLUSIÓN:

Sansón, a pesar de toda su fuerza y capacidad sobre-humana, cayó y sufrió mucho. El sí llegó a recuperar sus fuerzas y fue usado una vez más por Dios, pero fue en su muerte—Jueces 16:22-30. Muchas veces la caída en el pecado nos lleva a tan serias consecuencias que jamás llegamos a poder volver a levantarnos a ser iguales como éramos antes de la caída. No seas de los que caen en el mal y que no vuelven a poder levantarse.